

Kulturakademie des Landes am ZKM

Ob Netzkunst, digitale Fotografie oder virtueller Ausstellungs-besuch – Kreativwoche der Kulturakademie am ZKM erstmals komplett digital

Als einzige Partnerinstitution der Baden-Württemberg Stiftung hat das ZKM | Zentrum für Kunst und Medien ein vollständig digitales Kreativprogramm für den ersten Teil des Kulturakademie-Programms angeboten. Lange Zeit war für alle Partnerinstitutionen des Stipendienprogramms Kulturakademie aufgrund von Covid-19 nicht absehbar, wie sich die zwei im Förderprogramm vorgesehenen Kreativwochen in diesem Jahr gestalten lassen. Mit viel Experimentierfreude entschloss sich die Abteilung Museumskommunikation ein digitales Programm für die jungen Talente zu entwickeln, um die erste Kreativwoche trotz Corona bereits im September zu ermöglichen.

Nach einer Kennenlernrunde im Videochat starteten die SchülerstipendiatInnen der Klassenstufe 9-11 online in ihre erste Kreativwoche. Spielerisch testeten sie die Möglichkeiten von Kamera und Smartphones, näherten sich digitaler Fotografie und visuellem Storytelling und produzierten eigene Animationstrickfilme mit Knete. Auf dem Kreativprogramm stand weiterhin Maker-Kultur – das Herstellen einer elektrischen Lampe, aber auch Plastisches Gestalten – Game-Design mit dem Programm *Scratch* und experimentelles Arbeiten mit GIFs und Telegram-Stickern. Neben intensivem Kennenlernen raum- und zeitbasierter Künste, konnten die SchülerInnen neue mediale künstlerische Ausdrucksweisen kennenlernen und ihre praktischen Fähigkeiten erweitern.

Raum für Austausch und Inspiration bildete ein virtuelles Abendprogramm mit Online-Spielen, Videochats und kreativen Challenges, das von den KunstvermittlerInnen des ZKM erarbeitet wurde. Im Barcamp konnten die Jugendlichen über das »Padlet« – eine digitale Pinnwand – ihre Ideen und digitalen Produktionen teilen und ihre künstlerischen Mappen online vorstellen.

„Wir setzen schon seit Jahren digitale und analoge Medien so gleichwertig wie möglich in unseren Vermittlungsprojekten ein. Die Entscheidung, die Kulturakademie und die eigentlich analog geplante Kreativwoche im digitalen Raum stattfinden zu lassen, war schnell gefallen, dann aber doch eine kleine Herausforderung. Umdenken war angesagt. Die Jugendlichen waren begeistert, anfangs konnten sie sich das Programm nicht online vorstellen. Jetzt sind sie dankbar, aufgrund der erschwerten Bedingungen durch Corona, trotzdem den vollen Umfang der künstlerischen Förderung des einjährigen Stipendiums wahrnehmen zu können.“ (Sabine Fallner, Projektleitung und Wissenschaftliche Mitarbeiterin ZKM | Museumskommunikation)

Im Februar 2021 ist die zweite Kreativwoche der Kulturakademie geplant.

Presseinformation

Kreativwoche der Kulturakademie am ZKM erstmals komplett digital

Pressekontakt

Dominika Szope
Pressesprecherin
Tel: 0721 / 8100 – 1220

E-Mail: presse@zkm.de
www.zkm.de/presse

ZKM | Zentrum für Kunst und Medien Karlsruhe
Lorenzstraße 19
76135 Karlsruhe

Gefördert von



Stifter des ZKM



Partner des ZKM



Das Stipendium Kulturakademie der Stiftung Kinderland Baden-Württemberg

Die Kulturakademie Baden-Württemberg fördert seit 2010 SchülerInnen in den Sparten Bildende Kunst, Literatur, MINT und Musik. Das Programm der Stiftung Kinderland Baden-Württemberg richtet sich mit ihrem bundesweit einmaligen Angebot gezielt an junge Talente der Klassenstufen 6 bis 11 aus Baden-Württemberg. In Kooperation mit der Stiftung bietet die Museumskommunikation seit dem Schuljahr 2018/19 den Bereich „analoge und digitale Kunst“ für den künstlerischen Zweig der Jahrgangsstufe Klasse 9 bis 11 an. Die „Kulturakademie Baden-Württemberg“ am ZKM Karlsruhe bedeutet nicht nur, sich mit „Neuer Kunst“ auseinanderzusetzen, sondern sich auch mit sich selbst als KünstlerIn, sich als Teil einer Gemeinschaft wie auch sich als Teil der „Creative City of Media Arts“ kennenzulernen.

Mehr über die Kulturakademie unter:

<https://www.bwstiftung.de/gesellschaft-kultur/programme/stiftung-kinderland-baden-wuerttemberg/kulturakademie-baden-wuerttemberg/>

<https://zkm.de/de/projekt/kulturakademie-baden-wuerttemberg>

Presseinformation

Kreativwoche der Kulturakademie am ZKM erstmals komplett digital

Pressekontakt

Dominika Szope
Pressesprecherin
Tel: 0721 / 8100 – 1220

E-Mail: presse@zkm.de
www.zkm.de/presse

ZKM | Zentrum für Kunst und
Medien Karlsruhe
Lorenzstraße 19
76135 Karlsruhe

Gefördert von



Stifter des ZKM



Partner des ZKM

